
1 
Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense. 19 de marzo de 
20013 

Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de 
Madrid, celebrada el día 19 de marzo de 2013 entre las 11:30 y las 14:30 horas en la 
Sala de Juntas de la Facultad de Psicología (Campus de Somosaguas, Pozuelo de Alar-
cón, Madrid), con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 
Presidenta 
 
Manuela Palafox Parejo, Directora de la 
Biblioteca 

Miembros de la Junta 
 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del Servi-
cio de Gestión de las Colecciones 

María Luisa Albor Moreno, Jefa del Cen-
tro de Documentación Europea de la F. 
Derecho 

Carmen Antón Luaces, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Estudios. Estadísti-
cos 

Víctor Antón Valero, Administrador de la 
Biblioteca 

Marina Arana Montes, Jefa del Servicio 
Proceso Técnico y Normalización  

Cristina Arbós Ayuso, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Filosofía 

Raquel Benito Alonso Directora de la 
Biblioteca de la F. de Ciencias Físicas 

José Antonio Berbes Cardós, Jefe del 
Servicio de Evaluación de Procesos y 
Centros 

Isabel Carreira Delgado, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. de 
Geografía e Historia 

Isabel Costales Ortiz, Directora de la 
Biblioteca de la F. CC. Información  

Juan Carlos Domínguez Martínez, Di-
rector de la Biblioteca de la F. CC. Geoló-
gicas 

Mª Avelina Fernández Cruz, Directora 
de la Biblioteca de la F. CC. Políticas y 
Sociología 

Emilio Fernández González, Director de 
la Biblioteca de la F. de Filología  

Fco. Javier Fernández Iglesias, Director 
de la Biblioteca de la F. de Psicología 

Javier García García, Subdirector de Pro-
cesos y Servicios Bibliotecarios 

Mª Luisa García-Ochoa Roldán; Directo-
ra-Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
de CC. Económicas y Empresariales 

Javier Gimeno Perelló, Adjunto para 
Desarrollo de Proyectos 

Pilar Gómez Bachmann, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Farmacia  

Benito Juez Ortega, Director de la Biblio-
teca I.U. de Criminología 

Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Odontología  

 

El Decano y la Gerenta de la Facultad 
de Psicología dan la bienvenida a los 
presentes y después de unas breves 
palabras de salutación, antes de au-
sentarse, pasan la palabra a la Directo-
ra de la Biblioteca.  
 
La Directora de la Biblioteca, des-
pués de  agradecer al decano y a la ge-
renta, así como al director de la biblio-
teca de la facultad de Psicología, el ha-
ber facilitado las instalaciones de la fa-
cultad para  la celebración de la junta 
de directores, abre la sesión y pasa a 
tratar el primer punto del orden del 
día. 
 
1. Aprobación, si procede, del acta 

de la Junta de Directores del día 
24 de enero de 2013. 
 

La Secretaría Técnica de la Biblio-
teca informa que ha recibido 2 rectifi-
caciones al acta. La primera, de la Di-
rectora de Biblioteca de la Facultad de 
CC. Físicas, que en referencia a su in-
tervención en la página 8, quiere aña-
dir el siguiente párrafo: “Pide que se 
organice el modo de devolver el saldo 
final de las transferencias, especial-
mente porque hay que tener en cuenta 
que cuando la transferencia es muy 
elevada, como en su caso, el importe 
del IVA a devolver es también muy al-
to” 
La segunda, se refiere a la intervención 
de la Directora de la Biblioteca en el 
punto 6 “Actividad del Grupo de Traba-
jo para el Estudio de la Estructura de la 
BUC” donde en el párrafo de la página 
9 referido a la Estructura hay que in-
cluir el siguiente párrafo: “No es el 
momento para las bibliotecas de FSL y 
FLL, ya que FSL ha sido la mejor valo-
rada en las encuestas de satisfacción 
de usuarios y parece conveniente que 
siga su gestión y FLL se encuentra en 
un momento de traslado y reorganiza-
ción de sus fondos”. 
 
Al no haber más rectificaciones, el acta 
queda aprobada. 
 
 



Elvira Lázaro Godino, Directora de la 
Biblioteca de la E. de Relaciones Labora-
les 

José Antonio Magán Wals, Director de 
Proyectos Bibliotecarios 
Manuel Martín Mota, Director de la Bi-
blioteca de la F. Informática 

Miguel Ángel Martínez Santos, Director 
de la Biblioteca de la F. Comercio y Tu-
rismo 

Antonio Moreno Cañizares Subdirector 
de Tecnología e Innovación Bibliotecaria 

Manuela Moreno Mancebo, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. de 
Derecho  

Ángeles Morillas López, Jefa del Servicio 
de Desarrollo Tecnológico y Sistemas 

Cristina Ortiz Díez de Tortosa, Directo-
ra de la Biblioteca de la F. de Veterinaria  

Manuel Ruiz de Elvira Serra, Director de 
la Unidad de Coordinación Bibliotecaria 

Alicia Sánchez Hontana, Directora de la 
Biblioteca de la F. de CC .Biológicas  

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, Directo-
ra de la Biblioteca de la E.U. de Óptica  

Rosa Siguero Guerra, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Trabajo Social 

Eugenio Rubén Tardón González, Di-
rector-Coordinador de la Biblioteca F. de 
CC. Matemáticas  

Adela Tercero Jiménez Directora de la 
Biblioteca de la F.CC. Químicas 

Marta Torres Santo Domingo, Directora 
de la Biblioteca Histórica ”Marqués de 
Valdecilla” 

Manuel Vilariño Pardo, Director de la 
Biblioteca de la F. CC. Documentación 

 
Secretaria de la Junta:  
Mª Cristina Gállego Rubio, Secretaria 
Técnica de la Biblioteca 

 
Excusan su asistencia:  
Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la Do-
cencia e Investigación  

Ana Liter Mayayo, Directora de la Biblio-
teca de la F. de Educación  

Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del Ser-
vicio de Acceso al Documento 

Fuencisla Sanz Luengo, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Enfermería, Fisiote-
rapia y Podología  

Amelia Valverde, Subdirectora de la Bi-
blioteca de la F. de Bellas Artes 

 

2. Informe de los centros 
 
La Secretaria Técnica de la Biblioteca 
lee el informe que sobre la Biblioteca 
de Bellas Artes le ha mandado la 
Subdirectora de la citada biblioteca, 
que ha excusado su asistencia a la jun-
ta. 
 
El día 8 de febrero se presentó en la 
facultad el DVD “Las imágenes del 
mundo flotante de la Biblioteca de la 
Facultad de Bellas Artes (UCM)”.La 
presentación estuvo a cargo del prof. 
Luis Castelo, que explicó los aspectos 
técnicos del proceso de digitalización 
del fondo japonés de la Biblioteca de 
Bellas Artes, y de Ángeles Vian, que 
impartió una conferencia sobre la his-
toria y las características de dicho fon-
do. Al acto asistieron, entre otros, la 
Directora de la BUC, Manuela Palafox, 
el Decano de Bellas Artes, Josu Larra-
ñaga, y la jefa del Gabinete de Graba-
dos de la BNE, Ana Vicente. 
 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de CC. Físicas informa que 
en su biblioteca han iniciado, al igual 
que hacen en la biblioteca de CC. Ma-
temáticas, el trabajo de introducción 
de los trabajos de los profesores en E-
Prints. El personal de la biblioteca está 
colaborando en el citado trabajo. 
 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Filosofía informa que la 
biblioteca ha participado en el curso 
básico Técnicas de Investigación y es-
critura en Filosofía, dirigido a los estu-
diantes de Primero de Grado en Filoso-
fía y del Doble Grado Derecho-
Filosofía. La biblioteca intervino en el 
módulo 3: Destrezas en el manejo de 
la información La valoración ha sido 
muy satisfactoria. Asimismo, se han 
realizado dos exposiciones, una sobre 
Hanna Arendt (7-28 de febrero de 
2013), con motivo del estreno de la 
película que sobre ella ha realizado 
Margarethe Von Trotta y que obtuvo la 
Espiga de Plata en la semana del cine 
de Valladolid de 2012. La otra “Mujeres 
y pensamiento en la España actual” (8-
22 de marzo 2013) con motivo del día 
internacional de la mujer trabajadora. 

2 
Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense. 19 de marzo de 
20013 



 
 

 
 

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática informa de que la biblioteca 
está realizando el curso “Apoyo a la preparación de memorias de SS.II., grado y máster: 
fuentes de información en informática y gestores bibliográficos” para los alumnos de la 
asignatura de Sistemas Informáticos de último curso de grado y de máster. Destaca que 
para este curso se ha elaborado una plantilla-guía comentada para ayudar a escribir las 
memorias, plantilla que ha sido aprobada, tras su revisión por el equipo decanal y que ha 
supuesto un gran esfuerzo. Presenta dos versiones: una para imprimir y otra versión online. 
 
La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Em-
presariales quiere dar las gracias a la Dirección por haber convocado la junta en el campus 
de Somosaguas y, especialmente, a Javier Fernández Iglesias por ceder las instalaciones de 
su facultad para ello. Asimismo, quiere expresar su preocupación por la situación de des-
compensación en que va a quedar la plantilla de turno de tarde tras el concurso. 
 
Finalmente, informa que su biblioteca va a participar en la III Semana Complutense de las 
Letras que se celebrará del 22 al 26 de abril. Así van a organizar un Concurso de Relatos 
Breves bajo el tema ¿Es humana la Economía?, una Jam Session de poesía en el bar litera-
rio Los Diablos Azules y la exposición “La editorial Aguilar y su colección de CC. Económicas 
y Sociales” que expondrá libros de economía de los años 40 y 50 de la citada editorial. In-
forma, además,  de la exposición “Mujeres economistas” que han realizado con motivo del 
día internacional de la mujer trabajadora.  
 
Asimismo, informa que han solicitado un ISSN para los Documentos de trabajo. 
 
En relación con el Centro de Documentación Europea informa de la visita de una delegación 
rumana al CDE de Moncloa. En las presentaciones explicativas que se les hicieron intervinie-
ron además de ella misma, Antonio Moreno y Carmen Horta, quien les explicó algunas no-
vedades que están llevando a cabo como la utilización de la herramienta netvives. 
 
A continuación, el Director de la Biblioteca de la Facultad de Psicología hace una pre-
sentación de su biblioteca, mediante un power point (Anexo 1)  
 
En primer lugar saluda a todos los presentes y, especialmente, a sus antecesores en el car-
go, Cristina Ortiz y Juan Carlos Domínguez y, a continuación, hace la presentación de la 
biblioteca, refiriéndose: 

 Ubicación. 
 Instalaciones y equipamientos, señalando sus puntos débiles y sus puntos fuertes. 
 Personal, que ha sufrido un aminoramiento, pasando de 19 personas en 2005 a 17 

en el momento actual. 
 Presupuesto, que para 2013 es de 115.678 €, lo que supone el 21% del presupuesto 

de la facultad. El 70% se destina a revistas electrónicas y bases de datos y el 30% a 
otros gastos, incluyendo las adquisiciones de libros. 

 Colección: La colección moderna parte de 1972. Da las cifras de toda la colección, 
señalando su evolución desde 2008 hasta 2012 y especificando libros, test y publica-
ciones periódicas. Asimismo, da los datos sobre proceso técnico desde 2006 hasta 
2012 (registros de ejemplar (2012):77.034, registros Marc (2012):41.195), así co-
mo de la base de datos propia Psyke que a finales de 2012 incluía 32.863 registros, 
con una media anual de consultas de 37.650. 

 Préstamo: Dice que la máquina de autopréstamo (préstamo y devolución) funciona 
bien. En cuanto a los datos, hay una ligera bajada de 2009 a 2012 y que un tercio 
de los préstamos  se realizan directamente en la “Docimoteca” 

 P.I.: la biblioteca es más suministradora que peticionaria y se nota un ligero descen-
so (1.094 transacciones en 2012 frente a 1.257 en 2011) 
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 A continuación, se refiere al servicio de Hemeroteca y de Formación de usuarios, se-
ñalando en este último punto que durante el curso 2011-12, ha sido el personal de 
la biblioteca el que se ha desplazado a las aulas de 1er. Grado de Psicología y Logo-
pedia para dar los cursos introductorios. Este año han hecho lo mismo presentando 
la biblioteca en las aulas de segundo grado. 

 En cuanto a comunicación, la biblioteca está en las redes sociales Facebook y Twiter 
y tiene un blog propio llamado Psicoblogos. 

 Termina su intervención refiriéndose a los proyectos entre los que cabe destacar en-
tre otros, la remodelación de la Hemeroteca y ampliación de las zonas de trabajo en 
grupo y la cooperación con la BH y con la sección de Museos y Patrimonio de la UCM 
en relación con el legado Simarro, la donación de dibujos orientales del prof. Priero 
Zamora y el museo de psicología. 

 
La Directora de la Biblioteca le da las gracias por la exposición y señala el trabajo tan 
bueno que realizan en el tema de formación de usuarios. Dice que tenemos un gran 
número de recursos y damos una gran variedad de servicios, pero se usan poco por el 
desconocimiento de los alumnos. 
 

3. Informe de la Dirección 
 
La Directora informa en primer lugar sobre Rebiun. Dice que en mayo de 2012 la CRUE 
creo una comisión intersectorial para estudiar las licencias nacionales (como la de WOK, 
Scopus…) Rebiun apuesta por las licencias nacionales para los grandes paquetes de recur-
sos, como los de Elsevier, Springer e IEEE) Dice que en esta comisión está nuestro Vice-
rrector y que ahora se ha decidido crear 2 comisiones, una de carácter más político y otra 
de carácter técnico y asesor. En esta última está el Coordinador de Madroño y otros biblio-
tecarios. Informa que se acaba de reunir por primera vez la comisión técnica-asesora. Se 
pretende avanzar en las negociaciones con Elsevier y se deja abierto para negociar con 
Springer e IEEE. Será esta comisión la que establecerá los criterios de coste de cada uni-
versidad. También va a negociar la licencia de la WOK y de Scopus. 
 
A continuación informa sobre la reunión del Consejo de Gobierno de los días 14 y 15 de 
marzo. En la sesión del Consejo se aprobaron 3 donaciones sin coste para la Biblioteca: 
donación de parte de la biblioteca del profesor Ángel Viñas y de su esposa Helen Boreland 
(se ubicará en la biblioteca de GHI), donación de 4.000 discos de vinilo de la Corporación 
RTVE (en principio están en la María Zambrano, pero lo lógico es que vaya a la fonoteca de 
GHI) y 250 libros de la Asociación China del Taoísmo (se ubicarán en la biblioteca de FSL). 
 
También en Consejo de Gobierno, el Vicerrector de Investigación, al informar sobre el Cam-
pus de Excelencia Internacional (CEI), dio una buena noticia para la BUC y es que va a ha-
ber unos 400.000€ que se emplearían para la mejora de la biblioteca María Zambrano. Con 
ello se podría realizar el traslado de las colecciones de más uso de FLL a la María Zambrano 
(supondría un mejor servicio a los usuarios, pues se disminuirían los puntos de servicio), 
compra de mobiliario para DER, pues se abriría el ala correspondiente a esta biblioteca. Si 
se llegará a realizar, el número de puestos de lectura aumentaría sustancialmente. La me-
moria de necesidades se está realizando en el CEI para posteriormente presentarla a la 
Comunidad de Madrid 
 
La Directora informa que en la biblioteca María Zambrano hay un espacio con vitrinas para 
exposiciones, por lo que si hay alguna biblioteca que quiera organizar alguna exposición 
puede contar con ese espacio, previa presentación de un plan. 
 
Concurso de traslado: informa que el pasado 12 de marzo se han publicado los resultados 
provisionales del concurso de puestos base. Recuerda que el objetivo del concurso era, que 
a falta de un concurso general, al menos, poder paliar las necesidades de las personas que 
querían pasar de la tarde a la mañana, sobre todo por temas de conciliación familiar. Se ha 
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conseguido bastante, aunque no todo. Dice que las vacantes de tarde que se produzcan se 
tratarán de cubrir y paliar las necesidades de los centros. 
 
V Centenario de la Biblia Políglota Complutense: Dice que en 2014 se va a celebrar el V 
centenario de la Biblia Políglota, motivo por el cual se van a desarrollar una serie de activi-
dades. En 2012 se creó un Comité Científico, encargado de la organización de los eventos. 
El primero de ellos va a tener lugar este año en el que se van a realizar varios actos aca-
démicos y una exposición “Preparando la Biblia Políglota Complutense: los Libros del Saber” 
en la BH. Se van a exponer libros manuscritos e impresos que contribuyeron a la prepara-
ción de la Políglota.   
La comisaria de la exposición es la profesora Elisa Ruiz, que en su obra "La casa de Protesi-
láo”, analiza un documento que se conserva en la Biblioteca Nacional. Se trata de una rela-
ción contable de los gastos efectuados por la compra de libros destinados a la creación de 
una biblioteca que nutriese el trabajo intelectual desarrollado en lo que sería la universidad 
Complutense. Esta relación contable, designada como Inventario A, nos permite conocer los 
primeros pasos del Cardenal Cisneros en la formación de la universidad  y permite recons-
truir una auténtica estratigrafía de los fondos bibliográficos: sabemos cuáles fueron los pri-
meros títulos que engrosaron la colección en fase de constitución, los precios pagados, los 
nombres de los intervinientes en las operaciones, los mercaderes y editores involucrados, 
etc. En la Biblioteca Histórica de la UCM se conservan más de 300 ejemplares de ese fondo 
primitivo, entre manuscritos e impresos.  
 
En la Biblia latina, MSS 33, la comisaria de la exposición encontró unas notaciones musica-
les en los márgenes de algunos folios que han sido analizados por el experto musicólogo 
Juan Carlos Asensio, quien ha emitido el juicio técnico de que pertenecen a las “Lamenta-
ciones de Jeremías”. Juan Carlos Asensio, director de Schola Antiqua, se ha ofrecido de 
forma completamente generosa a cantar, junto con algunos miembros del Coro, este frag-
mento  el día de la inauguración de la exposición. 
 
El Director de la Biblioteca de la Facultad de CC. De la Documentación informa que 
los días 4 y 5 de abril en su facultad van a tener lugar las XII Jornadas FADOC con el título 
“El libro de los libros: la Biblia Políglota Complutense y su edición” en las que participa la 
Directora de la Biblioteca Histórica. La Directora de la Biblioteca Histórica añade que en 
dichas jornadas va a haber una introducción sobre la imprenta y se va a contar con la inter-
vención de expertos como Julián Martín Abad, Fermín de los Reyes y Elisa Ruiz. En lo que 
respecta a su intervención va a versar sobre los impresos y manuscritos de la Biblioteca 
Histórica. 
 
La Directora informa finalmente de que el pasado día 13 de marzo se firmó por parte del 
Rector de la UCM y los herederos la donación del archivo personal de Elías Tormo. El citado 
archivo se ubicará en la Biblioteca Histórica. Asimismo, dice que la biblioteca ha presentado 
un curso para el Curso de Verano de El Escorial, el cual ha sido aceptado y va a versar so-
bre “La contribución de las bibliotecas universitarias en la empleabilidad de los titulados del 
futuro”. En realidad, más que un curso se trata de una jornada de trabajo que tendrá lugar 
previsiblemente el 25 de julio. 
 
A continuación, la Directora pasa la palabra al Director de la Unidad de Coordinación 
Bibliotecaria para que explique más detalladamente el Concurso de Traslado. Este dice 
que se han cumplido en gran parte los objetivos pues hay 15 personas de tarde que pasan 
a mañana y otros 4 cambios más de puesto de trabajo. Además las personas que han solici-
tado conciliación familiar han podido conciliar. 
 
En abril se estudiará la situación en la que quedan las bibliotecas y en vistas a ello se inten-
tarán cubrir plazas, aunque no todas, pues avanzan las jubilaciones y no hay reposiciones. 
Se hará por cargas de trabajo y para ello se dispone de una bolsa de personal interino y 
también del personal de apoyo a centros. 
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Ahora está abierto el proceso de reclamaciones y después de finalizados los plazos adminis-
trativos será la toma de posesión. 
  
El Coordinador dice que el problema que ha habido se refiere al baremo que no está actua-
lizado y que, además, resulta en algunos casos insuficiente. También habría que revisar el 
tema de la conciliación, pues en todo momento se ha seguido el modelo de Administración, 
pero en el caso de la BUC no se ajusta totalmente, dado que es el único servicio que tiene 
personal de tarde. 
 
La Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Químicas ruega que las plazas que 
queden libres no se cubran de forma puntual, sino que se asignen, dado que la temporali-
dad impide que se puedan emprender proyectos. 
A continuación se abre un debate sobre el hecho de no haber salido todas las plazas vacan-
tes en el concurso y sobre la conciliación familiar en el que intervienen las directoras de las 
bibliotecas de Económicas, Químicas y el Director de la Unidad de Coordinación. 
 
La Directora pasa la palabra al Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios para 
que informe de los temas de su área. 
 

1. Algunos apuntes rápidos sobre 2012: Desde última Junta se han realizado varios pa-
gos de la colección 2012 (entre otros, un pago parcial a Madroño, WOK, FECYT, 
OVID y varios proveedores menores), pero sigue habiendo pagos pendientes (Pro-
quest, Ebsco, Casalini, Aranzadi) que intentaremos que se agilicen al máximo. 

 
2. Tramitación facturas 2013: Hasta mediados de enero no se cerró la colección de 

compra centralizada de revistas para permitir que los centros ajustaran lo más posi-
ble sus presupuestos, lo que ha ocasionado algunos retrasos a la hora de recabar las 
facturas de los proveedores, lo que lógicamente ha retrasado algo la tramitación. Por 
otra parte, hasta el 1 de febrero la Comisión de Biblioteca no decidió que recursos se 
adquirirían finalmente tras la ampliación de presupuesto en 140.000€ aprobada por 
el Consejo de Gobierno. Se están comprobando de manera sistemática los accesos 
tanto a las revistas como a los recursos y, en el caso de que se produzcan cortes en 
el suministro por retrasos en el pago actuaremos, procuraremos que tengan la mí-
nima incidencia y se corrijan lo antes posible. 
 
Este año, gracias al trabajo de Víctor Antón y su equipo (en concreto, Antonio Fer-
nández Gálvez y Misericordia López Huélamo), los centros van a poder saber, diri-
giéndose al servicio de Administración de la BUC, cuál es el estado de tramitación de 
sus facturas y qué se ha pagado hasta el momento de la consulta. Se va a tener in-
formación concreta y total transparencia en la gestión económica en todo momento.  
Se han tramitado ya hasta el viernes 15 varios anticipos con facturas de 2013 para 
pago en moneda extranjera y también se han tramitado otros expedientes ordina-
rios. En total está ya en tramitación una cifra próxima a los 400.000€. El martes 12 
de marzo recibimos por fin los créditos transferidos desde los centros, con lo cual se 
ha generado crédito suficiente en nuestro presupuesto para tramitar, entre otras co-
sas, la primera de las facturas de Madroño. 
 

3. Springer: A partir de las aportaciones de las bibliotecas de Madroño se ha creado un 
fondo para poder adquirir el acceso a una selección de revistas de Springer, partien-
do de una iniciativa del propio editor.  Springer propuso rescatar revistas a partir de 
un listado de las más usadas en Madroño. Atendiendo a este criterio del máximo uso 
cada biblioteca hizo una propuesta de los títulos con más descargas que deseaba 
mantener y, en función de dinero aportado, Springer ha hecho diversas selecciones 
para llegar a una lista final de títulos que está casi ultimada. La UCM va a aportar al-
rededor de 80.000€ (IVA incl.), cantidad similar a la aportada por la UAM. La colec-
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Por otra parte, también cabe la posibilidad de que, aportando las bibliotecas de Ma-
droño una cantidad adicional, se pueda llegar a un acuerdo con Springer para man-
tener alguna de las Book Series. 
 

4. Wiley: Hemos apostado por una negociación fuerte con Wiley. El 20 de diciembre se 
les comunicó formalmente la extinción de la licencia en vigor hasta diciembre de 
2014, para lo cual la UCM se acogió a una cláusula de fuerza mayor: “restricciones 
gubernamentales”. 
 
En enero Wiley nos comunicó que no reconocía la ruptura de la licencia porque no les 
parecía justificada la apelación a esa cláusula, pero sí se mostraron dispuestos a que 
diéramos de baja títulos a cambio de una rebaja en la factura que planteamos que 
debía de ser de un 30% mínimo. Justificamos esta petición con datos económicos de 
la UCM, les hicimos llegar en febrero las peticiones de los centros que necesitaban 
dar de baja títulos por problemas presupuestarios y argumentamos como elemento 
de negociación que había un número importante de revistas de Wiley con un uso nu-
lo o muy bajo en la UCM.  
 
Se han tomado un tiempo para hacer sus consultas y poder respondernos. La res-
puesta ha sido finalmente bastante positiva. Aunque para las renovaciones han apli-
cado subidas en muchos casos de alrededor del 9%, argumentando que una vez al-
terados los términos de la licencia no podían mantener el compromiso de subida no 
superior al 3%, sí han respetado todas las cancelaciones propuestas por los centros 
e incluyen también la cancelación de un grupo de revistas con un uso nulo o bajísi-
mo, lo que les ha permitido ofrecernos una rebaja en la factura total del 32,5%, casi 
60.000€ en el global de la factura, que está en la línea de lo que les pedimos. 
Nos parece que, a pesar de las subidas de precio, es un buen acuerdo porque va a 
suponer una rebaja global en las transferencias de los centros de casi 60.000€. En-
tendemos que se trata de una propuesta cerrada, ajustada al marco global de la ne-
gociación, y se va a solicitar al editor la factura. Se comunicará por carta a los cen-
tros cómo ha sido el proceso y cuál es el resultado de la oferta de Wiley para 2013, 
que se reflejará en la firma de una adenda a la licencia actual. 
 
Dice que la propuesta es buena y si hay algún centro que tiene reservas sobre dar 
de baja revistas que no tienen uso y quisiera rescatar alguna tendrá que aportar una 
memoria justificativa con argumentos que justifiquen la necesidad de esa compra. 
 
La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho dice 
que su facultad está especialmente afectada y propone que se haga de distinta ma-
nera. En vez de hacer el director de la biblioteca del centro la memoria que sean los 
SEC los que envíen una carta a los profesores en la que se diga que según los crite-
rios establecidos no se deben suscribir tales revistas. 
 
El Subdirector contesta que los profesores no deben tener la sensación de que se 
les imponen criterios por parte de la Biblioteca.  
 
El Director de Proyectos Bibliotecarios dice que en caso de que el propio centro 
vaya a incrementar el gasto respecto a lo que la Comisión de Biblioteca ha aprobado, 
habría que dejarlo, pues es un frente que, en su opinión, no debería abrirse. El gasto 
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en libros ha bajado y es en este asunto en el que debemos centrarnos, pues se ha 
rebajado el presupuesto gestionado por la biblioteca y sin embargo el de los depar-
tamentos está siendo menos afectado. 
 
La Directora de la Biblioteca de CC. Químicas quiere preguntar sobre la forma de 
gestión de la colección cuando se dan de baja revistas, pues en su caso les ha pasa-
do que al dar de baja una revista por la quiebra del editor, ahora no pueden acceder 
a lo anterior. El Subdirector responde que se quiere trabajar en el tema de los ar-
chivos perpetuos, pues es un tema que no suele estar claro en las licencias de los 
editores. 
 
La Directora de la Biblioteca de CC. Físicas da las gracias por la gestión y dice 
que no hay acceso a las revistas de la AIP (American Institute of Physics), por lo que 
se podía hacer la misma gestión que con las de la APS (American Physical Society). 
También propone que se paguen en primer lugar los recursos que corren peligro de 
corte de acceso. 
  
El Administrador de la Biblioteca actualiza algunos de los datos que se han dicho 
y, además informa de que la 2ª  transferencia se va a hacer inmediatamente para no 
quedarnos sin presupuesto. 
 

5. Nuevas tarifas PI.: Para bibliotecas españolas: precios REBIUN (8€ tanto para libros 
como para fotocopias) 
Para otros países, fuera de Europa, se han unificado tarifas (lo que supone una reba-
ja importante para bibliotecas sudamericanas) y también se ha quitado el previo pa-
go, que entorpecía igualmente el PI de Iberoamericana, al que creemos que nos de-
bemos. 
Los precios al extranjero se han redondeado para poder cobrar IFLAS (4€). 

 
La Directora pasa la palabra al Subdirector de Tecnología e Innovación Bibliotecaria 
para que informe de los temas de su área. 
 
En primer lugar informa sobre la negociación con Innovative de un nuevo precio para la 
factura de 2013. Se pretende conseguir una reducción de unos 20.000 €. También informa  
sobre el estado del servidor Alfama. Dice que la migración está llevando más tiempo del 
previsto porque realmente está suponiendo llevar a cabo desarrollos nuevos. En breve esta-
rán los boletines de novedades pero los de materiales especiales se van a eliminar porque 
pensamos que no tiene sentido generar unos listados estáticos que no se utilizan.  
 
A continuación se refiere a los proyectos pendientes: 
 
En cuanto al convenio con la AECID informa que ya están incorporados en el catálogo casi 
la totalidad de los registros de la AECID, y que próximamente se cargarán sus ususarios de 
manera que puedan comenzar ya en abril el préstamo de una manera normalizada. Se en-
viará información detallada al respecto. 
 
También informa de la instalación de un nuevo software para las exposiciones virtuales. 
Dicho software lo utiliza Europeana para las exposiciones virtuales y esperamos que nos 
sirva para las nuestras. Este se va a inaugurar con la exposición “Preparando la Biblia Polí-
glota Complutense” 
 
Sobre digitalización, informa que a lo largo de este año se van a realizar diversos proyectos, 
por lo que se va a enviar a los centros una encuesta para saber cuáles son sus prioridades y 
poder de este modo realizar una planificación del proyecto. 
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Este proceso se iniciará con los siguientes materiales gracias a la financiación del Santan-
der/Universidades que ha concedido un fondo de 60.000€ con los que se van a digitalizar: 
tesis del siglo XIX de Medicina, Manuscritos de los siglos XIX y XVI y atlas y mapas de la BH  
 
A ellos se unirán los materiales que serán digitalizados por Google: ya se han realizado los 
primeros contactos y se están analizando desde los SEC qué materiales son susceptibles de 
envío. Estaríamos hablando de una cifra superior a los 20.000 volúmenes aunque hemos de 
tener en cuenta que para esta 2ª fase del proyecto Google no podrán ser digitalizados los 
libros ya escaneados por Google con otras instituciones por lo que es difícil dar una estima-
ción del número de libros a digitalizar. Estos materiales se enviarán a Google después del 
verano. 
 
Se refiere, además, a otros temas como el formulario de petición anticipada, que sería inte-
resante extenderlo a más bibliotecas. En las encuestas de este año se les ha preguntado y 
la valoración es bastante positiva.  
 
Sistemas de autopréstamo: Con el proyecto de la BMZ se ha entrado en contacto con distin-
tos proveedores de sistemas de autopréstamo y RFID, y se está estudiando su compatibili-
dad con Millennium. Tosa esta información se pondrá a disposición de cualquier centro. Se 
va a establecer un protocolo por el que cualquier biblioteca que lo desee o esté interesada 
en una máquina de autopréstamo o RFID deberá ponerse en contacto primero con los SEC 
(Antonio José Casas Rosado o Nines Morillas López) que les explicarán las distintas posibili-
dades con el objetivo de implantar sólo sistemas compatibles entre sí.  
 
En el campo de las novedades el Subdirector se refiere a: 
 
URL: Dice que han tenido muchos problemas con la redirección a ‘pendientedemigracion’ 
tras la inauguración de la nueva web de la Universidad. Tras muchas conversaciones parece 
que hemos conseguido no sólo que nos eliminen esa redirección sino tener ya la futura url 
biblioteca.ucm.es y que ya funciona en pruebas. Cuando esté funcionando correctamente se 
informará a todos. 
 
Migración de la web: Se han tenido las primeras reuniones con los SSII para comenzar la 
migración de nuestra web. La primera impresión es buena por la flexibilidad que nos dan y 
la facilidad de uso del gestor. Lo primero es definir la estructura que queremos para las pá-
ginas de inicio y para el contenido. El objetivo es poder tener todo migrado en un par de 
meses (las webs en una primera fase y el resto después). 
 
Summon: ha sido adquirido por el resto de universidades madrileñas y se está ultimando ya 
un catálogo colectivo. Además se está intentando que desde la interfaz de cada universidad 
pueda buscarse también en dicho catálogo colectivo. Por fin, ya se ha puesto un nombre 
que se ha seleccionado de entre las más de 100 propuestas que se hicieron: BUCea, pro-
puesto por Rommy Arce de la Bca. de Educación, y el logo ha sido diseñado por Oliver Mar-
tín de los SSCC. Además se va a sustituir la actual caja de búsqueda por dos cajas: una que 
busca en Bucea y la otra en Cisne. Creemos que es la mejor opción para saber qué sistema 
de búsqueda será el preferido entre los usuarios ya que así no hay una opción por defecto 
sino que se da libertad total para realizar las búsquedas 
 
4. Ruegos y preguntas 
 
La Directora de la Biblioteca Histórica pegunta si se van a migrar a Alfama las estadísti-
cas y también si las antiguas URL se van a redireccionar. El Subdirector le contesta que sí, 
que va a haber un generador de estadísticas y que las URL antiguas se van a redirigir e in-
cluso en vez de tener siglas van a tener los nombres completos. 
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El Director de la Biblioteca de CC. De la Documentación pregunta sobre el libro regis-
tro y el Director de Gestión de las Colecciones le contesta que va a consultar como está 
actualmente este asunto y le dará la respuesta oportuna. 
 
No siendo utilizado por ninguno más el turno de ruegos y preguntas, la Directora, antes de 
levantar la sesión, dice que esta reunión sirve también para dar la despedida a Elvira Lázaro 
Godino, quien se jubila hoy día 19. En nombre de la BUC le da las gracias por su trabajo y 
aportación a la Biblioteca y pasa la palabra a la Secretaria Técnica.  
 
Esta dice que se ha invitado a Elvira a la junta para tener la oportunidad de despedirse de 
ella, aunque ello no supone un “adiós” sino un “hasta luego” y, sobre todo, para darle las 
gracias. Gracias no sólo por su contribución a la biblioteca en el lo profesional, desde sus 
inicios, como personal del CSIC en el I.U. Castroviejo, hasta su destino actual en Relaciones 
Laborales, aportando siempre su colaboración y apoyo, como cuando se la requirió para 
dirigir temporalmente la biblioteca de Enfermería, mientras estaba de baja por enfermedad 
la directora titular, sino también y, sobre todo, por haberla tenido como compañera y ha-
bernos ofrecido su alegría y optimismo, a pesar de que, a veces, ha pasado por circunstan-
cias personales difíciles. 
 
A continuación, se le hace entrega de unos presentes en nombre de todos los compañeros 
de la BUC. 
 
A las 14:30 h. se levanta la sesión 
 

LA SECRETARIA TÉCNICA DE LA BIBLIOTECA 
 

 
 
 
 

 
Mª Cristina Gállego Rubio 

 
       

 
LA DIRECTORA DE LA BIBLIOTECA          
 

 
 
Manuela Palafox Parejo     
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LA BIBLIOTECA DE LA 
FACULTAD DE PSICOLOGÍA

Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad Complutense.
Facultad de Psicología,   19 de marzo de 2013



BIENVENIDOS 
A LA BIBLIOTECA DE PSICOLOGÍA

UNA MODERNIZACIÓN CONSTANTE, UNA EVOLUCIÓN CONTINUA



SALAS DE LIBRE ACCESO



MEDIATECA



HEMEROTECA

DEPÓSITO



INSTALACIONES Y EQUIPAMIENTOS



RECURSOS HUMANOS



RECURSOS HUMANOS



EL PRESUPUESTO



EL PRESUPUESTO
Evolución del presupuesto 2006‐2013:

Año Presupuesto 
asignado

% variación 
año anterior

Revistas 
(Retención para el 
Concurso con IVA)

Revistas % del 
presupuesto  asignado

Otros gastos Otros gastos % del presupuesto asignado

2013 115.678,00 -14,58 a) 80.808,65 69,86 34.869,35 30,14
2012 135.420,00 -8,34 b ) 98.068.00 72,42 37.352.00 27,58
2011 147.744.62 3,43 108.964,20 73,75 38.780.42 26,25
2010 142.837,61 -16,16 110.000,00 77,01 32.837.61 22,99
2009 170.384,19 0,22 127.845,80 75,03 42.538,39 24,97
2008 170.000,00 0 118.375,74 69.63 51.624,26 30,37
2007 170.000,00 6,54 117.151,76 68,91 52.848,24 31,09
2006 158.880,00 3,56 109.558,86 68,96 49.321,14 31,04

a) Incluye la cofinanciación con Servicios Centrales del 50 % de la base de datos PsycArticles (12.075 €)
b) Se destinaron 7.673,88 € a la adquisición de bibliografía porque se canceló el concurso residual de revistas “en papel” de 2012

Año Gasto total 
efectuado 
(Biblioteca + Libros 
Dptos + Bibliografía 
SEC)

Gasto total 
Biblioteca

Libros 
adquiridos por la 
Biblioteca

Libros 
adquiridos por 
los 
Departamentos

Presupuesto de 
bibliografía 
básica Servicios 
Centrales BUC

Inversión en instalaciones y 
equipamiento

2012 153.204 c) 139.803 21.366 b) 13.401 0 12.794
2011 157.174 144.922 27.276 a) 12.252 0 241
2010 158.234 151.550 37.632 6.684 0 10.031
2009 195.544 187.776 30.004 7.768 0 27.756
2008 203.290 188.308 37.037 5.143 9.839 20.253
2007 196.425 180.494 28.347 6.439 9.492 18.074
2006 191.448 175.365 37.251 6.928 9.155 19.131

a) 10.932,08 de Departamentos y 1.320,19 de la Fundación UCM 
b) 10.605,98 de Departamentos y 2.794,82 de la Fundación UCM
c)  90.394,12 de retención para adquisición centralizada de revistas + 49.409,36 de otros gastos

Evolución del “gasto real efectuado” 2006‐2012:



PRESUPUESTO



PRESUPUESTO

Libros adquiridos por compra 2006-2012



LA COLECCIÓN



PROCESO TÉCNICO



PROCESO TÉCNICO



SERVICIO DE PRÉSTAMO



PRÉSTAMO INTERBIBLIOTECARIO
TRANSACCIONES TOTALES



HEMEROTECA



FORMACIÓN DE USUARIOS 



FORMACIÓN DE USUARIOS 



FORMACIÓN DE USUARIOS 



FORMACIÓN DE USUARIOS 



FORMACIÓN DE USUARIOS 



PSICOBLOGOS

o PsicoBlogos se edita desde febrero de 2011.
o Hemos publicado 73 posts hasta la actualidad.
o Hemos recibido un total de 151.527 consultas.



REDES SOCIALES:   FACEBOOK  Y TWITTER

o En FaceBook desde diciembre de 2011



REDES SOCIALES:   FACEBOOK  Y TWITTER

o En Twitter desde febrero de 2012 



NUESTROS PROYECTOS



Muchas gracias 
Biblioteca de la Facultad de Psicología

Junta de Directores de Bibliotecas UCM
Facultad de Psicología, 19 de marzo de 2013
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